

11月4日（火曜日）

11月になりました。今年のカレンダーは残り2枚です、昨日、気象庁は東京地方で「木枯らし1号」が吹いたと発表しました。秋を飛び越して、もう冬になってしまうのですかねえ？今朝は児童集会があり、図書委員会の発表でした。図書委員が前に出て、本の紹介や簡単なクイズ、読書月間にについて話をしました。本の紹介では、「続きが気になる人は、ぜひ図書室に来てください。」という呼びかけがありました。読書月間は今月28日までの期間になっており、読書月間用の「読書カード」が配付されます。低学年は200ページ、中学年は500ページ、高学年は1000ページが目標です。目標達成者には「しおり」がもらえます。読書の秋です。じっくりと読書をしませんか？学校長



11月5日（水曜日）

1年生の教室に3年生が来ました。3年の国語の教材に「おすすめの一さつを決めよう」というのがあり、3年生の8つのグループが1年生にお勧めの本の紹介をしているところでした。写真にあるように「へんしんコンサート」や給食室のいちにち、へんしんマラソン、かいいけつゾロリシリーズなど、短い時間でしたが、紹介してくれました。そのあとは、教室と理科室に分かれて3年生が「読み聞かせ」をしてくれました。紹介した本を、1年生が興味を持つてくれるといいですね。学校長



11月6日（木曜日）

1校時に示範授業として、主幹教諭が3年生のクラスで図工の授業をしました。「トントンくぎ打ち コンコンビ玉」という題材です。4時間扱いの1時間目でしたので、子供たちにとって初めての授業になります。題材名から大体の予想がつきますが、板に絵を描き、釘やゴムを取り付けて点数を競う「コリントゲーム」を作成します。子供たちの興味や関心を高めるために、主幹教諭が小さめのコリントゲームを何種類も作ってきました。しばらく遊んだ後、ゲームの違いに気づかせていました。釘の数や釘の位置、点数などの気づきがたくさん出てきました。「下書きしましょう。」と投げかけるだけでなく、どうしたらよりおもしろいゲームになるのかを考えさせる授業でした。今後金づちを使います。間違って指を打ち付けないように気をつけてほしいです。学校長



11月7日（金曜日）

「市内音楽会出場者を励ます会」がありました。今年から6年生の保護者のみ参観可能にしたところ、約30名を超える保護者が来校しました。シーンと静まり返った体育館で、指揮者の合図で6年生が立ち上がり、合唱曲「地球へ」を披露しました。声がよく出ており、きれいなハーモニーだったと思いました。そして2曲目は合奏曲「情熱大陸」です。実はこの曲に決まったときに、私はアルトサックスで子供たちの前で披露したいと思い、ひそかに練習を続けていました。しかしながら間に合わず、またの機会にとなります。2曲目もバッチャリと決めてくれました。子供たちは音楽の時間だけでなく、休み時間も熱心に練習を続けてきた成果を発表してくれました。とても感激しました。思わず目に涙が…。本番は来週の火曜日の午後になります。まだ時間はあります。最後の仕上げを頑張ってください！学校長



11月10日（月曜日）

2校時に示範授業として、2年生の道徳がありました。「ありがとうございます、りょうたさん」という教材で、「個性の伸長」という内容項目です。自分の特徴に気づいて、よいところを大切にしようとする心情を育てることがねらいです。最終的にはワークシートを使い、自分のよいところやグループの友達のよいところを書き込みます。「自分のよさ」についてはなかなかかけない子供もいましたが、友達から自分のよいところを伝えてもらえると、恥ずかしそうにしていながらも思わずニッコリしている表情がたくさん見られました。心温まる授業でした。学校長



11月11日（火曜日）

いよいよ市内音楽会当日です。午後の部ですので、給食を食べた後の出発しました。出発前に、これまでの練習の成果を発揮して全力で頑張ること、鑑賞態度にも十分に気をつけることを話しました。いよいよ武蔵野音楽大学バツハザールに到着しました。子供たちの緊張感もだんだんに高まっていきます。10分休憩の後にいよいよ出番です。整然と入場し所定の位置につき、指揮者に注目しています。

合唱曲が始まっています。今までよりもずっと声が出ていているということです。指揮者はにっこりと笑いながら、OKポーズを出しています。声量があり、とてもきれいなハーモニーでした。次は合奏曲です。いろいろなパフォーマンスがあり、見ていてとても楽しかったです。閉会式で指導者から、情熱大陸についてのコメントがありました。「すごいなー。打楽器のリズムの狂いがなく素晴らしいです。個々の演奏のレベルが高いです。」と、評価してくださいました。鑑賞態度も素晴らしい、全てにおいて一等賞でした。さすが狭山小のリーダーたちです。学校長



11月12日（水曜日）

今日は2学年が社会科見学です。3年生が近くの「わらべや」と「中華まんミュージアム」に、4年生が「川越市立博物館」や「菓子屋横丁」に出かけました。3年生はうどんやそば、肉まんの試食を、4年生は菓子屋横丁でお菓子の買い物ができる（食べるのは帰宅してから）のが楽しみの一つでもあります。4年生の子供たちを引率している教頭から「川越市立博物館では、蔵造りの造り方の説明を学芸員さんから熱心に聞いています。いろいろな知恵や工夫があって、蔵造りの街並みができていることを知って、子供たちにとって、とってもよい勉強になっています。」という報告がありました。学校長



11月13日（木曜日）

今日から書初練習が始まりました。今年から書き初めボランティアとして、狭山小学校区にお住いで、所沢市立小学校長だった方をお招きしました。5年6年4年と3学年続けてご指導いただきました。先生がチョークを水で溶かした白い液を筆を使って黒板に書くと、時間の経過とともに字が浮かび上がってくるではありませんか！初めてのことでしたので私は驚きました。筆の持ち方に気をつけることや慌てずにゆっくりと書くこと、一画一画の接し方に注意することなど、とてもわかりやすいご指導でした。今日教えていただいたことを頭の中に入れて練習すれば、絶対に上達します。皆さん、頑張りましょう！学校長



11月17日（月曜日）

3連休明けです。懸念していたことが現実になりました。インフルエンザによる学級閉鎖が、3学級になります。21日金曜日まで閉鎖します。火曜日水曜日木曜日の3日間を閉鎖にするより、思い切って4日間閉鎖としました。そして、3連休明けの25日の火曜日に元気に登校してもらいたいです。校医さんとも相談し、最終的にこのようにしました。リーバーに別添文書がありますので、よくご覧ください。そうした中、クラスの約半分が欠席している5年生ですが、家庭科のミシンを、担当や担任、ボランティアさんと楽しそうに学習していました。学校長



11月18日（火曜日）

今日の講話朝会は、体育館ではなく校長室からZOOMによるものにしました、学級閉鎖のクラスがあるので、感染防止のために各教室で聴かせました。「いじめ0（ゼロ）の狭山小にしましょう。」という話をしました。「いじめ」という言葉の意味や、県の「いじめ撲滅強調月間」のこと、「いじめ」をなくすにはどうすべきか、もしも「いじめ」を受けたときどうするか、狭山小の先生方の強い思い、を子供たちに伝えました。学校だよりも書きましたが、お子さんのことで気になることがありましたら、どうぞお話しください。学校長



11月19日（水曜日）

3年生が、総合的な学習の時間で地域めぐり「ふるさと大発見」の学習をしました。学区にお住まい地域のことについている野崎先生のご案内で、長福寺と東野高校に出かけました。私は東野高校から3年生と合流しました。参与さんや校長先生にお出迎えをしていただき、教頭先生から学校のことについて詳しい説明がありました。初めに「東野高校は、狭山小が3つ分入るぐらいの広さがあります。」と教えられ子供たちは「えー！」と驚きの声。驚きの声を何回もあげながら、大講堂や体育館、図書館、運動場などの施設を見学しました。体育館は木造です。約980名が在籍しています。1学年10クラスあります。スクールバスで通う生徒がたくさんいます。図書館には蔵書が約3万3千冊あります。黒板がなく、全てホワイトボードや壁に書きます。などなど…。私自身、驚くことばかりでした。皆様、ありがとうございました。学校長



11月20日（木曜日）狭山小67歳の誕生日（開校記念日）

雲一つない青空のもと、1・2年生の子供たちと一緒に多摩動物公園に出かけてきました。1年生のバスに乗車しましたが、バスレクが始まりすぐに大盛り上がりです。ペアで考えたクイズを答えたり、校歌や子供たちが知っている歌を歌ったりしました。動物園は団体客が多くなったようですが、十分に楽しむことができました。たてわりグループになって、2年生が1年生の手を引き優しく連れていきます。1年生は2年生の言うことをよく聞いて仲よく動物を見ています。ほのぼのとして、ほほえましい姿でした。心が癒されました。紅葉がとてもきれいで、自然を満喫できました。大きな事故やけがもなく、みんなが楽しめた遠足だったと思います。学校長



11月21日（金曜日）

3校時に本校の学区に住んでいる狭山特別支援学校の1年生1名と、1年1組の子供たちが交流会をしました。今日も風がなく、陽ざしはたっぷりとあって外遊びも気持ちがよかったです。落ち葉拾いやじゃんけん列車、遊具遊び、おにごっこなどをして楽しみました。支援学校の子供の様子を見ていましたが、とても活発に活動していました。楽しかったようです。また来てね。学校長



11月25日（火曜日）

学級閉鎖が終わり、学校がにぎやかになってきました。今朝は「学年朝会」がありました。6年生が集合し、実行委員の話を聞いています。実行委員が12月の生活目標「整理整頓をしよう。」について、学年としてどこに重点を置くのかを近くの友達同士で話合うよう指示しました。その結果、机の引き出しや靴箱の整理整頓に気をつけるようまとまりました。そのあとは担任から、社会科見学のことや一日一日を大切にするように、という話がありました。久しぶりに登校した子供たちが半数いるわけですが、いつもと変わらずよい姿勢で聞くことができました。学校長



11月26日（水曜日）

芸術鑑賞教室がありました。「ストリングラフィ・アンサンブル」という音楽を鑑賞しました。糸電話の原理を応用して、糸をこすって振動させ、紙コップがスピーカー代わりになって音が出る仕組みになっているとのことです。子供たちは知っている曲がかかると口ずさんだり、ワークシヨップでは音を出したりして楽しみ、1時間があっという間でした。最後にはアンコールにも応えていただき、今月の歌「もみじ」を演奏に合わせて、合唱しました。とても楽しいひと時でした。演奏してくださった方から、狭山小の子供たちのことをたくさん誉めていただき、うれしくなりました。学校長



11月27日（木曜日）

3校時に6年生が国語で「発見、日本文化のみりょく」という教材で学習していました。大型テレビにはストップウォッチが映し出され、時間の目安になっています。自分がまとめたノートやタブレットを見ながら、また友達と相談しながら文章を書き進めています。子供のノートを見せてもらうと、茶道や和菓子、歌舞伎、華道、浮世絵、着物、温泉、焼き物、寿司、漆器、折り紙等、たくさんの日本独自の文化についてまとめていました。完成したものを、じっくりと読ませてもらおうと思っています。とても興味深い内容でした。学校長



11月28日（金曜日）

4校時に2年生が生活科の学習をしていました。前半は教室で来週予定している「町たんけん」のしおりを作り、後半は12月には違う学校に転校する子供の「お別れ会」でした。私は短い時間しか見られなかったのですが、お別れる子供にはクラスの友達からの寄せ書きや、有志から「狭山小を忘れないでね。」という思いを込めた段ボールで作った模型がプレゼントされました。新しい学校に行っても、体に気をつけて頑張ってね。学校長

